

INFORMACION TELEFONICA

UN SENSACIONAL CONSEJO DE MINISTROS

(Por teléfono)

Madrid, 6, 3, m.

Madrid, 6, 3, m.

Quanto contiene la nota oficial facilitada por el Gobierno para dar cuenta a la Prensa del resultado de la reunión ministerial, es de relativa importancia solamente. Apenas si en la nota se deja entrever la importancia excepcional que ha tenido el Consejo.

Claro está que al leer dicha nota se observa que los asuntos tratados eran importantes, pero no es fácil llegar a la médula de lo que se discutió, si ha de juzgarse solamente por la nomenclatura referencial de los asuntos.

Estuvo dedicado el Consejo casi exclusivamente a la cuestión de Marruecos.

Ampliaremos la referencia ministerial, para que puedan todos darse cuenta exacta de lo sucedido.

El señor Cierva habló de la operación ayer realizada.

Con el éxito logrado se llegó a la terminación de la primera fase de la campaña.

El triunfo ha sido tan enorme que el plan del Alto Comisario ha merecido unánime y rotunda aprobación del Consejo de ministros.

Esto demuestra que carece totalmente de exactitud el rumor lanzado a la circulación dando por hecho que el general Berenguer sería substituido.

El Gobierno estima que el Alto Comisario es insustituible en su puesto, como lo ha evidenciado su obra en las operaciones de reconquista.

Los últimos informes dados por el general Berenguer son de que continúan ardiendo los poblados desde los que se hostilizó a nuestras tropas.

Nuestros soldados están realizando descubiertas que facilitarán el avance de las columnas en lo sucesivo, así como sirven para evitar las concentraciones de la jarcia.

El Gobierno tiene noticias fidedignas de que el propio Abd-el-Krim es el que ha mandado las masas de enemigos que ayer resistieron tan duramente a nuestras tropas.

Los rebeldes han sufrido duro castigo. En su huida abandonó muchas bajas, lo que es signo clarísimo de su quebranto.

El Gobierno acordó que hoy, jueves, el ministro de la Guerra salga para Melilla, con el fin de mostrar al Alto Comisario el plan político de aquél en relación con la obra a seguir en Marruecos y comenzar el estudio de las bases para una ofensiva, que al regreso del señor Cierva serán examinados en un solemne Consejo de ministros que ha de celebrarse para sólo tratar de Marruecos.

Además va el ministro de la Guerra a que el Gobierno conozca exactamente lo que ha ocurrido en Africa y lo que puede ocurrir, lo primero a contar desde el desastre de Annal y lo segundo para prevenirse contra cualquiera contingencia que surja en lo futuro.

Esto es para que el Gabinete pueda contestar en las Cortes a las interpelaciones que se le hagan en cuanto tenga relación con los desastres acaecidos desde el mes de Julio.

Así el Gobierno podrá contar con elementos de juicio bastantes para resistir los debates que indudablemente han de plantearse al presentarse en las Cortes.

Una vez celebrado aquel Consejo de ministros y definidas algunas situaciones, el señor Maura hará que se publique en la "Gaceta" el decreto convocando a las Cortes para el día 20, ya que algunos maliciosos no creen aún que suceda así.

Con hacerlo, el Gobierno acaará las suposiciones que respecto a este asunto se hacen en los centros políticos, ya que no han desaparecido las suspicacias y recelos que despierta en la opinión el hecho de que nada esté definido, salvo que las tropas avanzan en Marruecos con verdadero heroísmo.

Así quedará satisfecha la opinión pública, nada contenta en el presente en lo que a la política respecta.

El señor Maura hizo saber a los mi-

nistros que está dispuesto a no retirarse de las Cortes hasta que hayan aprobado cuantos proyectos requieran una rápida aprobación.

Invitó a los consejeros a que a la próxima reunión lleven ultimados todos los proyectos que hayan de constituir la labor parlamentaria de cada uno de ellos.

El, por su parte, ya tiene ultimado el proyecto relativo a los transportes, habiendo acogido en él las modificaciones aceptadas en las sesiones parlamentarias y lo que ha creído de mayor interés para la perfección del proyecto.

Entregó una copia a cada ministro para que puedan estudiar el proyecto en la forma que el presidente desea darle forma parlamentaria.

El señor Cambó dió cuenta del estudio que hace la Junta de Aranceles y Valoraciones.

Aparte los proyectos aludidos en la nota, el señor Martos esbozó algunos de carácter social.

En el viaje a Melilla del ministro de la Guerra le acompañarán el coronel señor Salazar, el intendente general señor Artola, que lleva una misión y el diputado secretario particular del señor La Cierva, Loygorri.

Presos en libertad

(POR TELEFONO)

Madrid 6, 3, m.

Ha comunicado al ministro de la Gobernación el gobernador de la provincia, que en Arjona han quedado en libertad 17 presos gubernativos.

Casi todos ellos han salido para poblaciones distintas a la en que fueron detenidos.

Una huelga general

(POR TELEFONO)

Madrid, 6, 3, m.

Comunica el gobernador de Pontevedra

que han declarado la huelga general los obreros agrarios de la provincia.

La Casa del Pueblo ha sido clausurada. La Policía detuvo a dos de los agitadores que estaban organizando el movimiento.

Choque de un tren militar

(POR TELEFONO)

Madrid 6, 3, m.

Esta madrugada ha dicho el ministro de la Gobernación a los periodistas que en Nebrija han chocado un tren militar, el número 1.064, con el expreso número 81.

Inmediatamente salió para el lugar del suceso un tren de socorro procedente de Sevilla. El gobernador civil se trasladó al sitio donde había ocurrido lo que pudo ser gran catástrofe.

Resultaron un muerto del tren militar y un muerto y un herido del expreso.



EL NIÑO

Agustín Barandiarán y Aguirre

Subió al Cielo ayer a las dos de la tarde al mes de edad

Sus desconsolados padres don Martín y doña Josefa, hermanos, abuelos, tíos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al Oficio de Párvido que se celebrará hoy, jueves, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial del Buen Pastor, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de Pollos, por lo que quedarán eternamente agradecidos. San Sebastián 6 de Octubre 1921. No se reparten esquelas.

Domicilio: Plaza Easo, 7, 2.º

Expedición de heridos

(POR TELEFONO)

Madrid 6, 3 m.

A las siete y media de la noche llegó a Madrid una nueva expedición de heridos procedentes de Melilla.

Los que han llegado son 96.

Estaban en la estación los señores ministro de la Guerra, ayudante del rey señor Kutlerel, general Urquidí, el señor Mille, presidente de la Cruz Roja y otras personalidades, además de numeroso público.

Formadas en los andenes estaban fuerzas de Sanidad y personal de la Cruz Roja, con camillas para transportar a los heridos.

También estaba la banda del regimiento de León, que al entrar el tren en agujas ejecutó "pasodoble de "Las Corsarias".

En aquel momento caía un formidable chaparrón y el ministro de la Guerra ordenó que entrasen hasta la acera del andén los automóviles, coches y camiones preparados para llevar a los heridos al hospital.

Así se hizo.

El primero en desembarcar fué el jefe de la expedición, comandante don Laureano Cáceres, que cumplimentó al ministro y le dió cuenta de las deficiencias que había observado en el material ferroviario.

El señor Cierva le agradeció las advertencias y le dijo que daría órdenes para subsanarlas inmediatamente.

En la expedición no había ningún oficial.

Uno de los heridos, que era conducido en una camilla, dió un viva a España que fué contestado con entusiasmo por todos los que había en los andenes.

Casi todos los heridos desembarcaron por su pie, entre grandes ovaciones.

El ministro de la Guerra habló con todos ellos y les prodigó frases de consuelo por su comportamiento.

En 20 coches, 20 automóviles y cinco camiones fueron llevados los expedicionarios a los hospitales.

En los de Santa Adela y de San José se habían preparado seis camas para el caso de que llegasen oficiales entre los heridos.

HACEN FALTA

cajas de cartonaje en la fábrica de la Viuda e Hijos de Allende, Begoña (Bilbao)

Vestidos y abrigos

Modelos de otoño vendo por ausencia, de once a una y de cuatro a seis. San Martín, 66, primero.

VIAS URINARIAS

CIRUGIA GENERAL.

Dr. PEREZ ANDRES.

Especialista y Jefe de Cirugía del Hospital Civil. — BILBAO.

Consulta de 4 a 7. Ercilla, 15. Telef. 2655

ESTREÑIMIENTO HABITUAL. TRATAMIENTO IDEAL con PILDORAS ZEHCNAS PURAMENTE VEGETALES
CAJA PEQUEÑA UN REAL GRANDE UNA PESETA
VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

Depósitos: Unión Farmacéutica Guipuzcoana, Isabel la Católica 14, y D. Eizaurdy, Plaza de Guipúzcoa, 6.

DENTISTA

A. Rodriguez

de la Facultad de Medicina de Madrid
Puente de San Sebastián, 6, 1.º

Renovación de aparatos sin molde, reproducciones exactas

Doctor Larrea

MEDICINA GENERAL

Consulta de tres a seis de la tarde.

Urbieta, 39, 1.º

REMEDIO ANTISEPTICO
de incomparable eficacia
SON LAS
PASTILLAS VALDA
que
EVITAN y CURAN
La Tos, los Resfriados
Afecciones de la Garganta recientes ó inveteradas
Bronquitis agudas ó crónicas, Catarros,
Grippe, Trancazo, Asma, etc.
PERO HAY QUE TENER ESPECIAL CUIDADO
de no EMPLEAR más que
LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA
PEDIRLAS, EXIGIRLAS
en todas las Farmacias
en CAJAS de Ptas. 1.50
CON EL NOMBRE
VALDA en la tapa
AGENTES GENERALES; Vicente FERRER y C.
BARCELONA

Exposición Internacional de 1909
Mención de Honor
Exposición Internacional de 1906
Mención de Honor